

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Jueves 12 de Marzo de 1914

Núm. 1.411

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Las elecciones

Salvo tal cual excepción, podemos y debemos considerar que la jornada de ayer ha sido desastrosa para los católicos. No hablamos de los de este o el otro grupo. Nos referimos a todos en general. A los que ven en triunfo a sus candidatos, porque la victoria podría ser mayor; a los que los miran derrotados, porque de trabajar con tiempo nadie les habría podido arrebatar el triunfo.

Es fuerte cosa lo que nos sucede a nosotros. Tenemos lo mejor y lo más sano del país. Tenemos también lo más sólido e incorruptible. Y, con todo eso, no adelantamos un paso, o perdemos algo de lo que habíamos conseguido.

¿Por qué?
Por una sola razón: porque en vez de considerar cada una de las elecciones como punto de partida, las estimamos como punto de llegada; porque trabajamos con eficacia, con relativa eficacia, quince días en el período de las elecciones, y holgamos totalmente hasta que llegan otras. Y así no es posible ir a ninguna parte. Sin sembrar no cabe recolección.

Cuando acabamos de ver, por ejemplo, que sin preparación, en cuarenta y ocho horas, sin campaña de prensa ni de tribuna, aparece victorioso en la capital de Burgos el candidato católico, ¿no debemos pensar que con la labor perseverante de algunos meses nadie, absolutamente nadie, nos hubiese privado del placer de la victoria? Y pensando eso, ¿no debemos creer que somos nosotros los católicos por nuestra apatía, por nuestra dejadez, los instrumentos del triunfo de los adversarios?

Pues lo que se dice de Burgos, puede extenderse a otras circunscripciones o distritos. Una acción perseverante e inteligente duplica la lista de los candidatos católicos.

Por no hacerlo así, la vemos merma. Alguna o mucha culpa tiene el Gobierno; pero la responsabilidad principal es nuestra, de los católicos, que estamos quietos cuanto tanto hay que hacer.

Miguel Peñaflor
Madrid, Marzo de 1914.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

Resfriados primaverales

(De nuestra colaboración)
Toda la casa está impregnada de olor a cocimiento de eucaliptus.
—Por aquí, señor doctor— me dijo el criado.—El señor está en su despacho.
Don Anacleto, envuelto en amplia bata y con el gorro de terciopelo caído hasta mitad de los párpados, respiraba con ansiedad de asmático el vaho que salía de una cacerola puesta sobre un infernal eléctrico.
Con familiar además me indicó que tomase asiento a su lado, y entablamos el siguiente diálogo:
—No le digo a usted si gusta, porque...

—Ni falta que hace, don Anacleto, porque ya lo estoy gustando a la fuerza.
—Bah! Nunca está demás una inhalación profiláctica. Ya sabe usted que a mí me gusta ganar tiempo. Ayer, al salir del Ateneo, me refreí, y como no era cosa para llamar a mi consejero médico a horas intempestivas, comencé a medicarme como Dios me dió a entender.
—Respetando su piadosa invocación, no vacilo en decirle que considero sus procedimientos medicinales como perniciosos inducción.
—¡Alto allá!—interrumpió don Anacleto.—El eucaliptus está reputado como la más anticatarral de las mirtáceas.
—Pues yo, a pesar de su reputación, lo he catalogado como expectorante, antiséptico, y puedo decirlo como antifébril, sin dejar de reconocerlo como una de las mirtáceas de mayor estatura, e insisto en calificar de absurdo el empeño de curar una mucitis (inflamación de la mucosa) catarral, producida por enfriamiento, con inhalaciones de ninguna clase.
—Estas corizas agudas son frecuentes por esta época, sobre todo en los países montañosos y de gran altura, combatidos por los últimos soplos invernales. Las personas que más se resguardan de respirar aire frío, son las principalmente atacadas. ¿Ha conocido usted algún tomador de rapé afectado de coriza? Pues bien, todo el que por primera vez tomaba un polvito, era víctima de una coriza aguda. Hoy suelen padecerlo, también por causas análogas, los que comienzan una medicación yodurada y no se les cura hasta que su organismo se habituó para soportar sin protesta la irritante acción del medicamento.
—Hay corizas infecciosas, traumáticas y hasta psíquicas. La mucosa nasal es muy susceptible, y cuando se acatara, nos castiga con la pérdida del olfato y del gusto, segregando abundantemente un líquido que, por su riqueza en cloruro amónico, irrita la piel del labio superior y produce las llamadas escoceduras, que pueden evitarse con la manteca de cacao, vaselina o cualquier cosa que impermeabilice la piel.
—Yo empleo el cosmético de bigote.
—Perfectamente. Esos cosméticos pueden sustituir a las predichas substancias; pero tienen el inconveniente de ser fabricados con grasas de origen animal y estar fuertemente perfumado.
El mayor inconveniente de los resfriados frontales, cuevas de Hígmore y trompas de Eustaquio, es producir dolor de cabeza, de las muelas superiores y de los oídos. Para evitar estas frecuentes complicaciones, se ha pensado en hacer abortar el coriza, tratándolo con pincelaciones de solución de nitrato de plata y otras substancias astringentes.
Durante mucho tiempo se hizo popular en Alemania una mezcla de ácido fénico y amoníaco líquido, diluidos en agua y alcohol, a más del 25 por 100. La causticidad de tan concentrada solución producía siempre lamentables consecuencias; pero el público se obstinaba en usar el nuevo remedio, hasta que la caritativa paciencia de algunos sabios logró convencerle de que aquello era una barbaridad.
Aun ahora se practica el taponamiento de las fosas nasales con algodones medicamentosos preconizados contra el coriza.
Don Anacleto cogió con disimulo una cajita de algodón mentolado y la ocultó tras un montón de libros. Yo hice que no veía, y proseguí:
—El coriza tiene, como todas las enfermedades, su tratamiento racional,

que consiste en provocar una hiperhidrosis.
Don Anacleto me miró de un modo extraño.
—Sudación— dije, humanizándome—, sudación general, englobadora de la que anormalmente se ha producido en las cavidades de la nariz.
Primero un baño templado con su correspondiente jabonadura (y rasage), si las circunstancias lo aconsejan; después un sudorífico por tazas, cucharadas, gotas, píldoras, sellos o inyecciones hipodérmicas (tengo para todos los gustos). Pueden emplearse desde la infusión de flor de sauco hasta la pilocarpina o cualquier otro de los 24 diaforéticos que pudieran citar.
El vapor de agua es muy recomendable si no está saturado con aceites esenciales, como el de eucaliptus y otras mirtáceas, capaces de levantar dolor de cabeza a un toro desecado.
Don Anacleto, desenchufando la llave del calentador, me dijo:
—Recíteme usted cualquiera de esas cosas, que quiero tomar la primera dosis antes de bañarme. ¿Tiene usted una dialéctica tan persuasiva!

Orgulloso de mi triunfo, contesté:
—Luchó por la verdad, cuya luz se refleja alguna vez en mis opiniones, iluminando los cerebros que, como el de usted, tienen el privilegio envidiable de comprender y hacerse cargo.
Después, con letra clara, escribí:
Hojas de jaborandi, cinco gramos; agua, 250 gramos.
Hágase cocimiento en el cual se infundirán 10 gramos de flores de sauco y violeta, dulcificándolo abundantemente con jarabe de zarzaparrilla.
J. López de Rego
Madrid, Marzo de 1914.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Desde Barcelona

Congreso Nacional de la Propiedad
La Comisión permanente que representa en Madrid a las Cámaras de la Propiedad y Asociaciones de Proprietarios de España, acordó que se celebrara en Barcelona el 2.º Congreso Nacional de la Propiedad, quedando encargada de su organización la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Ciudad Condal.
No podía ser más acertada la elección. La Cámara Oficial de la Propiedad de Barcelona es una entidad poderosa y de muy arraigados prestigios. Figuran en su Junta Directiva personalidades de gran relieve cuyos nombres bien conocidos son garantía de respetabilidad y se halla al frente de la Junta el Marqués de Soto-Hermoso, prócer ilustre, de actividad y energía poco frecuentes y cuya actuación al frente de la Cámara se destaca de modo vigoroso. Ha sido, pues, un acierto encomendar a la Cámara de Barcelona la organización de esta asamblea.
Esta Cámara ha resuelto que el Congreso tenga lugar en los días 18 al 24 del próximo mes de Mayo, época la más favorable para que la estancia de los congresistas sea agradable, ya que en la primavera luce la hermosa ciudad perla del Mediterráneo con sus más espléndidas galas.
En el mes de Mayo la vida de la gran urbe española en todo su apogeo compite con las más importantes ciudades europeas y americanas en todas las manifestaciones de su vida exuberante.
Da siempre Barcelona la sensación de una gran urbe, con su cosmopolitismo, con su vida intensa, febril,

agitada, con la animación de sus espléndidos paseos, con su actividad en todos los órdenes; pero en el mes de Mayo adquiere su vida más relleiva y no es sólo la ciudad lo que atrae; atrae su mar azul, atrae su magnífico panorama que ofrece perspectivas de soberana belleza desde la elevada cordillera que le sirve de marco, atrae el ambiente tibio y perfumado, despertando la alegría de vivir, todo atrae en esta época que la vida incesantemente agitada de la urbe contrasta con la quietud del mar, con la placidez del monte convertido en inmenso prado de flores.
Por eso la Cámara Oficial de la Propiedad ha señalado el mes de Mayo e invita a los propietarios todos de España para que asistan al Congreso en la seguridad de que la visita a Barcelona será grata para los congresistas.
En orden a los intereses de la propiedad, la Cámara Oficial de Barcelona ha procurado dar carácter práctico a los temas que se discutirán en el Congreso, esperando que serán sus resultados de positivo beneficio para los propietarios. Por ello el éxito del Congreso es indiscutible.
Intenta la Cámara de Barcelona que el Congreso de la Propiedad sea una verdadera manifestación que los propietarios españoles realicen ante los poderes públicos para exponer y demostrar que no es posible el desarrollo ni la vida de la propiedad con la enormidad de tributos y gabelas de todas clases que sobre ella pesan, para que la voz de los propietarios llegue a las altas esferas de gobierno dando una nota de vigorosa energía en defensa de sus derechos.
Es por ello que la Cámara de Barcelona requiere el concurso de todos los propietarios españoles y de todas las Cámaras y Asociaciones de la Nación.
Para facilitar la asistencia personal de los propietarios, ha obtenido de las compañías de ferrocarriles la reducción de un 40 p.º en los precios de los billetes, que se aplicará mediante la exhibición del título de congresista a éstos y a sus familias y al propio tiempo ha convenido con los propietarios de todos los hoteles de Barcelona precios fijos, más reducidos que los normales.
Prepara la Cámara festejos para hacer más grata la visita de los congresistas, y, entre otros, se proyecta una solemne recepción en los salones de la Cámara, un banquete en el Tibidabo, un paseo marítimo, función de gala en uno de los principales coliseos, visitas a las más importantes fábricas, a los museos, a los edificios públicos y particulares, gala y ornato de Barcelona; a los magníficos parques particulares que hacen de la gran urbe española una bellísima ciudad jardín.
Barcelona, archivo de la corteja, recibirá con efusivo cariño la visita de los propietarios nacionales, porque quiere estrechar sus vínculos con las ciudades hermanas; porque quiere que España la conozca como es, no como algunos la pintan: porque Barcelona es, ante todo y sobre todo, española.
Enrique Armisén
Barcelona, Marzo de 1914.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Gas y electricidad

FÁBRICA DE LAMPISTERÍA
de Bartolomé Fuster
Plaza del Rastrillo, 8, y Colón 9.
Instalaciones eléctricas, Sanitarias, Bombas, Motores y Pararrayos.
Compras de plomo, zinc, cobres y demás metales viejos.
—A nuestra casa,—le respondí con tono resuelto.
—¿A nuestra casa? ¡tú no estás bueno! ¿Y dónde quieres que se le meta, en nuestra casa?
—Quiero que se le meta en mi cuarto y en mi cama,—repliqué.
Y me levanté para acercarme a Magdalena.
—¿No comprendes lo que es este hombre—le dije por lo bajo;—es un villano rematado, por tanto mejor; precisamente por eso no debo abandonarle. No necesito más que ocho días para traerle de negro en blanco, y hacer de él un santo completo. Ya has visto que daba pedazos de pan a los ricos despojados, en su sueño, y que se lo daba a discreción; ya has visto también que amaba a esa pobre mujer...
—¿Lo que veo es que la ha matado!
—¿Sabes lo que él ha sufrido?
—No siento más que la última botella.
—Ha buscado refugio contra las penalidades en el embrutecimiento, no digo yo que no; pero eso es que no conocía el refugio de Dios. Tartufa el utopista, aquel que "hace su negocio", al exaltarle el apetito bestial de la naturaleza humana, le ha mostrado lo que a su

modo reemplaza a Dios: el olvido en la embriaguez, la libertad en la nada, la igualdad en la muerte. En tiempo de Moisés había ya farsantes que hacían a Israel postrarse ante un becerro. Y este pobre petate, como no sabía ni veía nada más allá, ha mirado embebecido el encanto imbecil que se le mostraba para el porvenir: una montaña formada con todo el oro, todo el tabaco, todo el ajo, todas las marselesas y todo el ajeno de la tierra, y se ha lanzado allá a cuerpo muerto, con los ojos cerrados, de cabeza. Lo que él no conocía, o, por mejor decir, lo que había olvidado, era a Dios, y yo le mostraré a Dios. Me siento capaz de hacerlo, y creo, además, que ése es mi deber... ¿Lo oye usted, Pedro, mi amigo? De usted es de quien hablo, (había yo ido levantando la voz poco a poco y llegando a un movimiento oratorio que me parecía de extremada belleza). ¿Lo oye usted, pobre infeliz? Yo le mostraré a usted a Dios, yo que le conozco, yo que también me veo, como usted, anegado; pero no en los abismos de la nada, sino en ese océano de consuelos fortísimos y de seguras esperanzas, que es Dios. Yo estaba quebrantado y abatido como usted, y más que usted; yo era vicioso como usted, y el doble que us-

eslora, con un desplazamiento de 50.000 toneladas de registro; tendrá acomodo para más de 2.500 pasajeros en totalidad, además de 950 individuos de tripulación.
El "Britannic", está construido con todos los adelantos en cuestión de arquitectura naval, siendo su más importante detalle los arreglos para el manejo de los botes y aparatos para botarlos por medio de la electricidad.
Por estos ligeros detalles, puede apreciarse la magnitud de ese gigante buque, que en breve surcará los mares, haciendo alarde de hasta donde alcanza el genio y el pensamiento humano.
(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Mirando hacia Él

Saliamos del Miserere. El penetrante grito de dolor del Rey penitente y profeta había conmovido una vez más nuestras almas. Aquellos acentos no eran los acentos de un hombre; eran la voz de la humanidad arrepentida y llorosa que, pegada al polvo la frente, deja escapar de su pecho un inmenso sollozo de contrición y esperanza.
—Bella página musical ésta que acabamos de oír—exclamó, fuera ya del templo, don Juan Manuel, dirigiéndose a los que le acompañábamos.— Sin embargo, quien no haya pasado una Cuaresma en Roma y asistido una vez siquiera a las ceremonias de la Capilla Sixtina, no sabe lo que es un Miserere impresionante y grandioso. Es preciso haber estado allí viendo como al eco de las palabras de David parecen tomar vida, expresando a los que le acompañábamos, aquellas misteriosas Sibilas que el pincel de Miguel Ángel trazó en el techo de la capilla, para sentir toda su grandeza y misterio de ese salmo incomparable...
—Pero ¿Vd. cree en la realidad de las Sibilas?— interrumpió un joven recién salido de las aulas de la Universidad.
—Creo— respondió gravemente el anciano caballero, que en su juventud había viajado mucho—creo que, como ha dicho Tholuck, Cristo no es como el sol de las regiones tropicales, que aparece en el horizonte sin aurora y se pone y oculta sin crepúsculo. A Cristo le preceden las profecías y le siguen los milagros. Para anunciar y preparar su advenimiento, Dios escogió en el mundo algunas almas privilegiadas, a las que anticipó la visión del Mesías, del Redentor, que había de venir para que, por rasgos sucesivos, lo dieran a conocer a las gentes, a fin de que, llegado el momento de su aparición entre los hombres, no hubiera más que fijarse en Él y exclamar, señalándole con el dedo: Ese es el que la humanidad espera desde hace tantos siglos. Del número de esas almas fueron los profetas de Israel y fueron también las Sibilas.
—¿De modo que, según Vd, las profecías antiguas pueden aducirse como testimonio de la divinidad de Jesucristo?— insistió el joven universitario.
—Evidentemente, amigo mío. Moisés y David, Isaías y Jeremías, Ezequiel y Daniel, van, a través de los tiempos, dibujando con tal precisión y seguridad los caracteres, todos, la fisonomía moral, los más menudos detalles de la vida del Redentor, la fecha y lugar de su nacimiento, sus progenitores y raza, sus hechos y prodios, sus padecimientos y dolores, que diríase que, unos tras otros, van tallando en el mármol o en el bronce la figura sublime del esper-

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Curiosidades

La cueva de Cervantes
Según leemos en "La Croix", de París, ha sido descubierta en Argel, la cueva donde el Príncipe de los ingenios se escondió cuando se fugó de la casa de su amo Dali Mami.
Sabíase que era una cueva cavada cerca del mar por un cautivo; pero se ignoraba el sitio preciso. Ahora, después de un detenido estudio, ha sido reconocida dicha cueva, firmando el acta de identidad varios sabios franceses y los señores Alberti Petrus y Stiges, de la colonia española de Argel.
Débese el descubrimiento a la actividad de don Adriano Rotondo y Nicolau, antiguo cónsul de España en aquella ciudad francesa.
El diario argelino titulado "España", expresa el deseo muy justificado, y que estima realizable, dada la actual amistad con Francia, de que dicha cueva sea conservada para nuestra nación.
Así sea.
Un trasatlántico de 50.000 toneladas
La botadura del nuevo trasatlántico "Britannic", de la poderosa compañía White Star, llevada a cabo felizmente en los astilleros Harland & Wolff, Ltd., en Belfast, puede considerarse como un suceso de importancia internacional.
El nuevo buque mide 900 pies de

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Bibliografía

Como preparación para una Pastoral sobre la usura reprobada por la Iglesia, o sea, sobre "llevar réditos cuando no se hallan justificadas o cuando son excesivos", y acerca de los estragos que esto produce, el Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de Tarragona ha publicado, en 23 de Febrero último, otra Pastoral sobre la verdadera doctrina eclesiástica relativa al mutuo o préstamo. Clara y luminosa, repleta de consideraciones, y vibrante de ceñida argumentación, puede sintetizarse en estas palabras de la página 18: "Siempre la Moral católica presentó como gratuito el mutuo en sentido restringido y eclesiástico; pero siempre permitió sacar una justa ganancia de otros contratos, aunque fuesen añadidos a éste. Hoy, por la multiplicación de las relaciones comerciales, resulta frecuentísimo que lo que aparece mutuo o préstamo, no sea sino un contrato de sociedad con derecho de pactar intereses... Prueba el venerable Autor todos y cada uno de los puntos de este resumen, y pone de manifiesto la inconsecuencia de los socialistas al acriminar a la Iglesia por haber variado en sus tradicionales enseñanzas acerca del préstamo y el interés; cuando es del todo cierto que la doctrina canónica permanece inalterable; pero que en el día de hoy la excepción háse convertido en regla, y "lo que sucedía raramente respecto a motivos para lucrarse con el préstamo es lo usual ahora cuando, por el desarrollo admirable de la industria, aparece sencillísimo colocar en ella con ventaja hasta cantidades minúsculas, y por la inestabilidad del dominio y difusión y trasmutación de los valores se pueden sin trabajo adquirir por dinero todas las cosas". La recta inteligencia de esta Pastoral desvanecerá— según esperamos— muchos errores, consolidará opiniones vacilantes y contribuirá a tranquilizar escrupulosas conciencias: merece, pues, ser leída con detenimiento y meditada con gran reposo.
P. C. A.

Bibliografía de CORREO DE MALLORCA 22

Las etapas de una conversión

(Continuación)
no sé por qué tenía miedo; lo cierto es que me costó mucho trabajo contenerme y no empezar a vocer... Pero ¡fuera como la que yo tengo! Me amordacé como la que de la botella, que hundí violentamente en la boca, y bebí hasta que se me acabó el aliento...
Al cabo y a la postre, estaba ya completamente borracho, y veía por todas partes millares de luces. Si llego a cerrar el ojo en aquel momento, hubiera tenido una bonita muerte, la muerte del hombre que no teme a nada, ni cree en nada, la muerte tras de que yo iba.
¡Pero sí, búscala! Soy demasiado fuerte. Lejos de morirme, jamás de la vida me había encontrado mejor que entonces: empinaba y envasaba licor y más licor, y no me hacía nada: es imposible matarme a mí, bien seguro. Me volví a dormir sin dar cuenta cuando acabé de vaciar la tercer botella de media azumbre y antes de empezar la última... y también esta vez soñaba, pero no que

estaba aquí tendido en tierra, sino que vivía muy a mis anchas en una casa grande como un palacio y mía propia, toda mía, y que repartía zoquetes de pan a los que antes eran ricos, a quienes nosotros habíamos ya hecho adelgazar: yo les daba todo el pan que me pedían, según iban pasando por delante de mi puerta.
No es uno tan malo, ¿eh?
Y Adela también era parte de mi sueño: parecíame escuchar en el viento una voz que me decía: "Yo por mí no, yo no me he matado: estoy rogando a Dios por tí, y Dios me ha perdonado porque le amaba..."
¡Siempre Dios! ¡Majaderías! ¡Si es que le hay, que lo diga de una vez para que lo sepamos! Conoce uno a Mazagran, porque le ha visto; pero, ¿quién es el que le ha visto a Dios...?

Esta vez fué el nene quien me despertó tirándome del pelo. Se había escapado del saco, en donde Adela ya no podía retenerle, y pedía de comer. Según desperté sobresaltado, tenía perturbada la idea, y no acordándome ya de nada de lo que estaba pasando, dije:—¡Mujer, Dale la sopa al nene; que nos deje en paz!,
Pero nadie me respondió, naturalmente; y recordándolo entonces todo de una vez, dije para mí: ¡Necesita ser uno de hierro para haber resistido a lo que uno ha bebido...! ¡Pero no hay más remedio que volver allá; y parece que así era realmente, ¿verdad...?

¡Ah, no por cierto! El agua me corría de los ojos como de una fuente... ¡Estaba muerta...! ¡Adela estaba muerta...! Los ojos me quemaban, y el corazón me desfallecía. Porque, entienda usted: Adela tenía sus defectos, ya se lo he dicho a usted: en primer lugar, no sabía beber ni reírse; esto sin contar con su enfermedad, que era muy fastidiosa, y su Virgen Santísima, que lo era todavía un poco más. Pero habíamos sido ambos a dos igual y juntamente desgraciados, ambos a dos jóvenes; nos lo contábamos, todos; de suerte que yo no sé si he amado más que a ella desde que estoy sufriendo esta perra de vida... ¡Adela, Adela! ¡Mi pobre Adela querida...!

Al fin me di una palmada en la frente, y me dije: ¡Pedro; has de ser hombre! ¡Fuera niñerías! Adela ya no sufre. Duermee en el seno de la nada, donde se debe dormir de firme...
Y diciendo esto, eché la mano buscándole mi última botella, pues estaba seguro de no haberla descorchado todavía. Pero

La futura reina de Albania

Los periódicos alemanes traen interesantes detalles acerca del carácter, cualidades y costumbres de la princesa de Wied, futura soberana de Albania.

Espíritu romántico, la princesa Sofía encuentra de perlas la aventura en que se ha metido su esposo, y que sus deudos consideran por extremo comprometida y peligrosa.
En todo caso, puede decirse que con su talla aventajada, su tez morena sus cabellos de azabache y sus ojos negros y expresivos no dejará de producir buena impresión en sus súbditos.
Dáse, además, en la gentil princesa una particularidad que no es de esperar le resten simpatías: es una decidida vegetariana.
Su alimentación se compone principalmente de ensaladas.
Para la del espíritu es más exigente la princesa, espiritualmente general de Carmen Silva.

Escribe cuentos de hadas, de los que ha dado muchos a la prensa: es consumada música, que toca el arpa con verdadera maestría.
Y, en fin, cultiva con éxito la pintura, sobresaliendo sin duda en la del paisaje.
Esta es la princesa inteligente, culta y de gustos delicados que va a residir en el "palacio", de Durazzo especie de masía apenas habitable.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Guardia Noble español

Leemos en un colega: "Su Santidad Pío X ha tenido a bien nombrar teniente de su Guardia Noble al señor don Luis Goyeneche, hijo de los condes de Guaqui y próximo pariente de los señores marqueses de Tamarit.
Es el primer español que ha merecido tan alta distinción, con la que le ha honrado Su Santidad por sus meritorios servicios a la Santa Sede, y por los que ya era Caballero de la Orden de San Gregorio Magno.
Este ilustre Cuerpo fué instituido hace más de un siglo por Pío VII, y es el primero y más distinguido del Vaticano. Los Guardias Nobles son los encargados de la custodia del Padre Santo.
Para ingresar en él se necesita tener una ascendencia noble y limpia durante más de cien años.
La Guardia Noble se formó siempre con individuos del patriado y de los Estados pontificios. Sólo ahora Su Santidad Pío X ha creído conveniente admitir en el mismo a nobles de otras naciones.
Con motivo de su nombramiento y para tomar posesión del cargo, el señor Goyeneche se encuentra en Roma, donde está siendo objeto de señaladas atenciones, entre las que debemos consignar los banquetes ofrecidos en su honor por los condes de la Vizaña y el encargado de Negocios del Perú cerca de la Santa Sede, al que asistieron monseñores Federico Tedeschini, canciller de Breves; monseñor Eugenio Pacelli, secretario de Negocios eclesiásticos; monseñor Santa Tampiere, subsecretario de Negocios de la República Argentina cerca del Vaticano, don Raimundo Parravicini; el señor Quer Boule, agregado de la Embajada de España; el señor Ezequiel Alvarez Calderón, el conde Estanislao Catarini, también guardia noble; don Eduardo Du Bois, el señor Angel D'Alessandri, abogdo consistorial, y algunos otros.
Congratulándonos nosotros del honor que para la Patria resulta, felicitamos al señor Goyeneche."

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Guardia Noble español

Leemos en un colega: "Su Santidad Pío X ha tenido a bien nombrar teniente de su Guardia Noble al señor don Luis Goyeneche, hijo de los condes de Guaqui y próximo pariente de los señores marqueses de Tamarit.
Es el primer español que ha merecido tan alta distinción, con la que le ha honrado Su Santidad por sus meritorios servicios a la Santa Sede, y por los que ya era Caballero de la Orden de San Gregorio Magno.
Este ilustre Cuerpo fué instituido hace más de un siglo por Pío VII, y es el primero y más distinguido del Vaticano. Los Guardias Nobles son los encargados de la custodia del Padre Santo.
Para ingresar en él se necesita tener una ascendencia noble y limpia durante más de cien años.
La Guardia Noble se formó siempre con individuos del patriado y de los Estados pontificios. Sólo ahora Su Santidad Pío X ha creído conveniente admitir en el mismo a nobles de otras naciones.
Con motivo de su nombramiento y para tomar posesión del cargo, el señor Goyeneche se encuentra en Roma, donde está siendo objeto de señaladas atenciones, entre las que debemos consignar los banquetes ofrecidos en su honor por los condes de la Vizaña y el encargado de Negocios del Perú cerca de la Santa Sede, al que asistieron monseñores Federico Tedeschini, canciller de Breves; monseñor Eugenio Pacelli, secretario de Negocios eclesiásticos; monseñor Santa Tampiere, subsecretario de Negocios de la República Argentina cerca del Vaticano, don Raimundo Parravicini; el señor Quer Boule, agregado de la Embajada de España; el señor Ezequiel Alvarez Calderón, el conde Estanislao Catarini, también guardia noble; don Eduardo Du Bois, el señor Angel D'Alessandri, abogdo consistorial, y algunos otros.
Congratulándonos nosotros del honor que para la Patria resulta, felicitamos al señor Goyeneche."

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Curiosidades

La cueva de Cervantes
Según leemos en "La Croix", de París, ha sido descubierta en Argel, la cueva donde el Príncipe de los ingenios se escondió cuando se fugó de la casa de su amo Dali Mami.
Sabíase que era una cueva cavada cerca del mar por un cautivo; pero se ignoraba el sitio preciso. Ahora, después de un detenido estudio, ha sido reconocida dicha cueva, firmando el acta de identidad varios sabios franceses y los señores Alberti Petrus y Stiges, de la colonia española de Argel.
Débese el descubrimiento a la actividad de don Adriano Rotondo y Nicolau, antiguo cónsul de España en aquella ciudad francesa.
El diario argelino titulado "España", expresa el deseo muy justificado, y que estima realizable, dada la actual amistad con Francia, de que dicha cueva sea conservada para nuestra nación.
Así sea.
Un trasatlántico de 50.000 toneladas
La botadura del nuevo trasatlántico "Britannic", de la poderosa compañía White Star, llevada a cabo felizmente en los astilleros Harland & Wolff, Ltd., en Belfast, puede considerarse como un suceso de importancia internacional.
El nuevo buque mide 900 pies de

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Bibliografía

Como preparación para una Pastoral sobre la usura reprobada por la Iglesia, o sea, sobre "llevar réditos cuando no se hallan justificadas o cuando son excesivos", y acerca de los estragos que esto produce, el Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de Tarragona ha publicado, en 23 de Febrero último, otra Pastoral sobre la verdadera doctrina eclesiástica relativa al mutuo o préstamo. Clara y luminosa, repleta de consideraciones, y vibrante de ceñida argumentación, puede sintetizarse en estas palabras de la página 18: "Siempre la Moral católica presentó como gratuito el mutuo en sentido restringido y eclesiástico; pero siempre permitió sacar una justa ganancia de otros contratos, aunque fuesen añadidos a éste. Hoy, por la multiplicación de las relaciones comerciales, resulta frecuentísimo que lo que aparece mutuo o préstamo, no sea sino un contrato de sociedad con derecho de pactar intereses... Prueba el venerable Autor todos y cada uno de los puntos de este resumen, y pone de manifiesto la inconsecuencia de los socialistas al acriminar a la Iglesia por haber variado en sus tradicionales enseñanzas acerca del préstamo y el interés; cuando es del todo cierto que la doctrina canónica permanece inalterable; pero que en el día de hoy la excepción háse convertido en regla, y "lo que sucedía raramente respecto a motivos para lucrarse con el préstamo es lo usual ahora cuando, por el desarrollo admirable de la industria, aparece sencillísimo colocar en ella con ventaja hasta cantidades minúsculas, y por la inestabilidad del dominio y difusión y trasmutación de los valores se pueden sin trabajo adquirir por dinero todas las cosas". La recta inteligencia de esta Pastoral desvanecerá— según esperamos— muchos errores, consolidará opiniones vacilantes y contribuirá a tranquilizar escrupulosas conciencias: merece, pues, ser leída con detenimiento y meditada con gran reposo.
P. C. A.

Sección informativa

Legionarios de la Buena Prensa

Aviso importante

Como para gozar de los beneficios otorgados por la Santa Sede a cuantos pertenecen a esta benemérita Asociación, y para tener parte en otros que se espera conseguir, es indispensable presentar nota de sus nombres y apellidos, el Representante de la Cofradía en Mallorca concede, como plazo improrrogable, a los señores Laureados, para cumplir con esta formalidad, todo el presente mes de Marzo, transcurrido el cual se considerarán como no asociados los que no se hubieran inscrito en las listas. Al efecto, se facilitarán todas las papeletas necesarias, bien en el Seminario Conciliar, bien en la Administración de CORREO DE MALLORCA.

Queda abierta, en dichos puntos, la recaudación de las cuotas de Febrero último.

EN LA CASA DE LA VILLA

Comisión de Hacienda

Ayer se reunió en la Casa de la Ciudad, bajo la presidencia del señor Alcalde, la Comisión de Hacienda. Se resolvieron diferentes expedientes de trámite.

Citaciones

En el Negociado de Reemplazos deben presentarse, para recoger unos documentos que les interesan, María Abella y Huguet, Guillermo Crespi y Coll y Francisco March y Cifre o sus familias.

Convocatoria

Para mañana hállase convocada la Comisión de Fomento y Beneficencia.

La conservación de las carreteras

Días atrás, el Gobernador civil de esta provincia, señor Martínez de Campos, dirigió un telegrama al Ministro de Fomento, señor Ugarte, interesándole para que aumente la consignación destinada a conservar las carreteras de estas islas.

El señor Martínez de Campos dirigió su petición con insistencia, teniendo en cuenta el próximo Congreso de Pediatría, que ha de tener lugar en Mallorca, con motivo del cual tendrán que realizarse gran número de excursiones por el interior de la isla.

El Ministro ha contestado a dicho telegrama con este otro: "Complázome manifestarle, contestando su telegrama, que haré lo posible por aumentar la consignación conservación esas carreteras."

Comisión provincial

Sesión de ayer

Ayer celebró sesión la Comisión provincial. Presidió el señor Felguera, asistiendo los señores Amer, Socías y Llobregat.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Vistos los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Esporlas, Santa Eugenia y San José en solicitud de que se les autorice para establecer arbitrios extraordinarios destinados a cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto municipal ordinario respectivo al corriente año, se acordó informar al señor Gobernador que puede conceder la autorización solicitada.

Se enteró la Comisión de una comunicación de la Directora de la Escuela Normal Superior de Maestras de esta provincia relativa al reintegro en la Caja Provincial de cierta cantidad.

Se enteró de otra comunicación del Alcalde de Deyá acompañando el resumen estadístico del padrón de vecinos de aquella villa.

Se leyó una comunicación del Alcalde de Sineu solicitando que el Arqueitecto provincial pase a aquella villa para levantar varios planos, acordándose conforme se solicita.

Se enteró de una comunicación del Director del Hospital participando haber ingresado en el departamento de dementes de aquel Establecimiento a la alienada Marina Vallés Perelló, procedente del Manicomio de San Baudillo de Llobregat.

Estudiado el expediente para la admisión de un alienado en el departamento de dementes del Hospital, se acordó aprobarlo.

A instancia de una vecina de Porreres, se acordó admitir en la Misericordia a un hijo de la solicitante.

Se leyó una instancia de una vecina de esta ciudad solicitando la admisión de un hijo suyo en la Inclusa, acordándose no haber lugar a acceder a lo solicitado.

Se concedió autorización para prohibir a un exposito.

Enterada de una comunicación del Arqueitecto de la provincia, se acordó la instalación de una caldera para baños en el Manicomio de "Jesús."

Se acordó autorizar a un asilado de la Misericordia para que salga definitivamente de dicho establecimiento conforme tenia solicitado para ingresar como novicio en la Congregación de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Ganado enfermo

Se autorizó a otro asilado para que pueda sentar plaza en clase de trompeta en el Escuadrón Cazadores de Mallorca.

Se enteró del estado del movimiento de acogidos ocurrido durante el mes de Febrero último en las Inclusas de Mahón e Ibiza.

Se acordó adquirir por concurso diferentes clases de ropa que se necesitan en aquel Establecimiento.

Se aprobaron varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

Partido de Inca

Manacor.—Enfermedad de la viruela (especie ovina): invasiones, 53 reses; curadas, 16; muertas o sacrificadas, 8; quedan enfermas, 29.

Sananyi.—Enfermedad sana (especie ovina): invasiones, 14; quedan enfermas, el mismo número.

Partido de Inca

Inca.—Enfermedad de la viruela (especie ovina): enfermedades del mes anterior, 360 reses; invasiones, 20; curadas, 200; muertas o sacrificadas, 28; quedan enfermas, 177 reses.

La elección de Senadores

En el local de "La Peña", se ha reunido el Comité conservador, acordando presentar candidatos para Senadores por esta circunscripción a don José de Olivares y a los señores Marqueses de la Ceña y de Linares.

El próximo sábado se reunirán en el Ayuntamiento los concejales y los mayores contribuyentes para proceder a la elección de compromisarios que han de tomar parte en la de Senadores.

DEL MAR

Entradas

Ayer llegó, procedente de Ibiza, el laúd "Joven Teresa", con efectos.

Hoy han llegado

El vapor "Rey Jaime II", de Marsella.

El vapor correo "Miramar", de Barcelona.

Y el vapor danés "Va'kyrien", de Ibiza.

Salidas

Ayer salieron:

Para Barcelona, el vapor "Rey Jaime I."

Y para Ibiza, el "Lulio."

Esta mañana ha salido para Mahón el vapor del mismo nombre.

El laúd "Virgen Dolorosa", para Gandia, con efectos.

Y el bergantín goleta "Baltasar", para Barcelona, con efectos.

Despachados

Hoy debe salir los vapores "Miramar", y "Belver", para Argel y Barcelona, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana debe llegar el vapor "Balear", procedente de Valencia.

Publicaciones recibidas

Portfolio Fotográfico de España.

Hemos recibido los cuadernos 63 y 64, 65 y 66 de esta popularísima publicación que edita la casa Alberto Martín, de Barcelona, dedicados respectivamente a los partidos judiciales de Carmona, Sevilla, Cazalla de la Sierra y Andújar.

Ambos cuadernos están esmeradamente impresos, conteniendo los respectivos mapas, descripción detallada de su territorio, nomenclatura de las entidades de población que lo constituyen y especificando los que disfrutan de estación férrea y la distancia de la población. Completan cada uno dieciséis escogidos fotogramas, los que dan una cabal idea de lo más notable que en arte encierran los partidos de dichas poblaciones.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor don Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

Ibérica.—Una de las bellezas incomparables de la República Argentina, los majestuosos saltos del río Iguazú, digno rival del famoso Niágara, viene descrita por un hijo de aquel país, el P. Linari, en el último número de la popular revista semanal "Ibérica", publicada por el Observatorio del Ebro, Tortosa (España).

En el mismo número figuran en la sección de América Latina interesantes noticias sobre otras Repúblicas; y avaloran el conjunto notables artículos y una nutrida información municipal, y de España en particular, ilustrada con abundantes y artísticos grabados.

El Apostolado Franciscano y El Heraldillo de Cristo de este mes traen los siguientes sumarios:

"El Apostolado."

"San José.—Felicidad de San José.—La Orden Tercera y la juven-

tud. (conclusión).—Vida; de Santa. Brigida de Suecia, Vda., terciaria.—Tuya será la victoria, poesía.—El ropero de San Antonio.—El Capuchino.—El campo del apostolado de nuestra Orden Capuchina.—La Profesión (poesía).—Movimiento Franciscano.—Necrología.—Bibliografía.—Grabados: El Ilmo Sr. Obispo de Segorbe, Fray Luis Amigó, de la Orden de M. Capuchinos.—De Mallorca.—La Cruz del Puig de Santa Magdalena de Inca.—Estación radiotelegráfica de Sóller.—Momento de una regata en la bahía de Palma.—Los Ermitaños de Valldemosa, elaborando el aceite.—Una gran excursión de turistas al Torrent de Pareys.

"El Heraldillo."

"A los M. RR. PP. Provinciales, PP. Guardianes y Directores de la Hermandades Terciarias de España.—Reglamento.—Documentos Espirituales.—Pia-Union Eucarística Infantil de San Antonio de Padua.—Reglamento.—Ara si qu' estam bonst.—Pan de San Antonio.—Crónica Franciscana.—Noticias y Variedades.—Necrología.—Bibliografía."

Cuaresmales

El que no ama a su hermano a quien ve, ¿a Dios, a quién no ve, cómo podrá amarle? (I Carta de San Juan, 4, 20).

Después de haber desarrollado el Rdo. P. Recolons, el domingo anterior, el tema del "amor de Dios", pasó a tratar, anoche, del amor al prójimo.

Recordó el precepto de Jesucristo "Un nuevo mandamiento os doy: que os améis unos a otros; por lo cual conocerán todos que sois mis discípulos, si os tenéis un tal amor unos a otros," y añadió: Con todo, en el pueblo católico se ve un mal ejemplo general; no nos amamos; no se nos puede reconocer como discípulos de Cristo. ¿Dónde no hay odios, discordias, deseos de venganza, pleitos? ¿Cuántos son los cristianos que comulgan diariamente y odian a su hermano? Pero Cristo dijo: "Si al tiempo de presentar tu ofrenda en el altar, allí te acuerdas que tu hermano tiene alguna queja contra ti; deja allí mismo tu ofrenda, y ve primero a reconciliarte con él." ¿No veis en esta conducta nuestra otra inconsecuencia?

Existe una ley natural—dice el orador—que inclina, que manda amar. Los animales aman a sus semejantes. Pues si así es, dice San Agustín, no han de valer las diferencias que pueda haber entre nosotros, cuando hay igualdad de naturaleza. Nuestras diferencias son accidentales; pero es una misma la naturaleza de todos; todos somos hijos de un mismo Padre; todos peregrinamos un mismo viaje. No obstante, el precepto apenas se cumple. Las naciones se arman para matarse por pretensiones ridiculas, como si se trata de cazar bestias. ¿Todo con excusas de paz! En una misma nación ¿cuántos partidos! ¿cuán poco aspiran todos ellos al bien común! En las familias ¿cuántas discordias entre esposos, padres y hermanos! ¿Dónde es más una la sangre? Y sin embargo, bajo un mismo techo, ¿cuán distanciadas en corazón están las personas, sin amarse, aborreciéndose! En la clase obrera, en ese hervir de las gentes del trabajo ¿cuántas tempestades estallan, del que trabaja contra el que descansa, del que nada tiene contra el que lo tiene todo! ¿Qué espectáculo más triste! ¿Qué desencanto! Hoy hemos llegado a un poderoso fin de nadie. Hoy se tiene la desvergüenza, la ingratitude de volver las espaldas a la persona que antes se idolatraba, por sinrazones de orgullo, de intereses...

Además, la ley positiva dice: "Amarás al prójimo como a ti mismo." ¿Puedo medir el amor que tengo a mí mismo? ¿Qué celo! ¿Como busco comodidades! ¿Cómo me defiendo! ¿Cuántos afanes por mi salud y mi hacienda! Pues ésta ha de ser la medida de amor de mi hermano. Aunque en esto el mejor ejemplo es el de los Santos, héroes de caridad. Esos otros vividores socialistas, cuando halagan a los obreros, no buscan el bien de ellos, sino el bien de sí mismos: la necesidad les impone fingir tenerles simpatías para medrar.

Finalmente viene Jesucristo, y dice: "Amaos del modo que yo os he amado a vosotros." Precepto que aturde. Porque ¿quién podrá medir el amor de Jesús? su amor que llegó hasta el exceso, hasta la locura; su amor que no tiene fronteras! su amor, por el que ha dado todo lo que Él es y tiene; su amor, que ha sabido imitar la Eucaristía, para poder cada día identificarnos con Él; su amor, que, dentro de pocos días, nos dirá desde la Cruz, en medio de excesos de humillación y de padecimientos, "consummatus est," no puedo demostrar ya más amor para el hombre?

"Quien, pues, dice estar en la luz—dice San Juan—, aborreciendo a su hermano, en tinieblas está todavía." Y en otra parte: "No es hijo de Dios el que no ama a su hermano." Y en otra: "Si alguno dice: sí, yo amo a Dios, al paso que aborrece a su hermano, es un mentiroso."

Es más: Jesucristo identifica el amor de Dios y el del prójimo. A éste—es la misma doctrina del amor de Dios final y apreciativo—hemos de amarle por ser imagen, represen-



D.ª Catalina Barceló y Vila

Viuda de Pizá

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su desconsolado hijo, hija política, nietos, hermanos y hermanos políticos, sobrinos y demás familia ruegan a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrarán mañana, viernes, a las nueve y media y diez respectivamente, en la parroquia iglesia de San Miguel, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Vilanova, 6.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia a los fieles por cada Comunión, Misa o Rosario que ofrezcan en sufragio del alma de la finada.

No se invita particularmente



Doña Catalina Cerdá Palmer

Vda. de Vidal

FALLECIÓ AYER EN CALVIÁ

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A LOS 83 AÑOS DE EDAD

Q. E. P. D.

Su desconsolado hijo (el Párroco de Calviá) y demás parientes lo comunican a sus amigos y conocidos y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia a los fieles por cada Comunión, Misa o Rosario que ofrezcan en sufragio del alma de la finada.



El TE CHAMBARD

es el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Desconfíese de las falsificaciones y rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL CHAMBARD" reproducida aquí. Se encuentran en todas las Farmacias, 1 p. 25 la Caja

Habrás música, canto, poesías y discursos.

Quedan convocados todos los Seglares Católicos, todos los obreros del Sindicato y Patronato y todas las personas que simpatizan con nuestros ideales, que tienden a dignificar la clase obrera por medio de la justicia y de la caridad cristianas.

¿Quién es más prójimo? El pobre, legítimo representante de Dios, en quien no se han de reconocer las diferencias y si ha de multiplicarse el amor sobrenatural y el enemigo, quiere decir, aun aquel que nos arroja puñados de barro.

Recordemos siempre el aviso de San Bernardo: "A trueque de la caridad, no tengamos pleito ni rencor."

Teatrales

Lirico

Leemos que el día 11 del próximo mes de Abril debutará en el Liceo la compañía de ópera cómica y opereta italiana de Scognamiglio-Caramba.

La compañía dará diez funciones, en las que estrenará varias obras.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer terminó en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra Juan Regis Costa, acusado del delito de resistencia a la autoridad.

El Ministerio público, representado por el teniente fiscal don Luis Piernaveja, y el abogado defensor, don Luis Alemany, elevaron a definitivas sus conclusiones provisionales, en las que el primero sostiene la culpabilidad y el señor Alemany la inculpabilidad del procesado.

El señor Piernaveja pidió para éste la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y el señor Alemany la libre absolución.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Notas de sociedad

Fallecimientos

Ha fallecido en Barcelona el Rdo. señor Dr. don José Terradas, Prior que fué de aquel Hospital y ex-Ecónomo de Nuestra Señora del Pino.

El finado tenía extensas relaciones en Mallorca, contraídas en las temporadas que pasó aquí al lado de su íntimo amigo el Excmo. e Ilmo. señor Obispo Cervera y Cervera.

A su sobrino el Dr. don Esteban Terradas, Catedrático de Ciencias en la Universidad barcelonesa, y a su restante familia, enviamos nuestro sincero pésame.

—Ha fallecido en Calviá, a la edad de 83 años, la virtuosa señora doña Catalina Cerdá y Palmer, madre de nuestro distinguido amigo el Rdo. don Damián Vidal, Cura-párroco de aquel pueblo.

La difunta atrahía, por las cualidades que la adornaban, el afecto de cuantos la conocían.

Dios la tenga en la gloria.

Enviamos a su hijo la expresión de nuestro más sentido pésame.

—En esta capital ha fallecido la señora doña Catalina Barceló Vila, Vda. de Pizá.

La difunta era señora de carácter bondadoso y amable, por lo que captaba las simpatías de cuantos la trataban.

D. E. P.

Política

Telegrama de Marín Lázaro

El digno presidente del Centro de Defensa Social de esta ciudad nuestro estimado amigo don Gabriel Massanet, dirigió al diputado electo por Madrid señor Marín Lázaro, representante del Centro de Defensa Social de la Corte, un telegrama, felicitándole cordialmente por su triunfo.

El Sr. Marín Lázaro le ha contestado con este otro.

"Agradezco cordial felicitación por triunfo común a todos.—Marín."

Lotería Nacional

En la sección [últimas noticias, de nuestra información telegráfica publicamos ayer, en telegrama urgente, los números que habían obtenido los principales premios del sorteo de la Lotería Nacional.

Como el telegrama llegó a esta Redacción cuando ya habíamos despachado los primeros boques destinados a los pueblos, lo reproducimos hoy. Hélos aquí:

"Primer premio: número 5.154, despachado en Mora.

Segundo premio: número 15.327, despachado en Madrid.

Tercer premio: número 13.760, despachado en Barcelona.

do de las gentes. De ese modo, el Cristo se va perfilando en la lejanía, misterioso y blanco, semejante de algún modo a esas cimas luminosas de las más altas montañas de la tierra, que se saludan desde lejos, mucho antes de que el asiento de donde surgen aparezca a nuestros ojos. Todos los siglos y todos los pueblos que preceden a Cristo pasan mirando hacia Él. El eco lejano de la voz de los profetas mesiánicos se ha extendido por todo el universo. El Oriente y el Occidente claman por un Salvador. Los chinos vuelven sus ojos al Occidente, de donde debe venir el verdadero santo enviado por Dios. Los indios cuentan con una nueva encarnación de Vishnou. Los egipcios saludan a distancia al hijo de la mujer que deberá calmar los furioses de Trión. Los persas tienden las manos hacia el Libertador, que nacerá de una virgen. Los mejicanos esculpen en la roca viva la figura del dios que aplastará a la antigua serpiente. Grecia expresa por boca de Platón su adoración en el gran maestro que adentrará en la verdad a los hombres. Roma, en fin, escucha de labios de Virgilio la próxima aparición de Aquel que ha de renovar el orden de los siglos.

—Bien—replió el joven—pero a mí me parece que no son las profecías las que van a buscar, por así decirlo, a Jesús, sino que es Jesús quien busca el traer a sí las profecías, el realizar en Él la vida ideal que han descrito los profetas. Es decir, que no se trata en todo esto más que de una "coincidencia", entre la vida de Jesús y las antiguas profecías mesiánicas. ¿No le parece a V. que ésta es la verdad?

—Conozco esa hipótesis absurda—contestó don Juan Manuel con firmeza—. Dígame usted, amigo mío, ¿es que puede achacarse a la casualidad, a la coincidencia, el que uno haya nacido en un lugar, previamente y desde muchos siglos antes designado, el que sea vendido por treinta dineros, el que en sus últimas horas y momentos sufra torturas, cuya previsión escapa en absoluto a la mirada de todos y, sin embargo, están anunciadas hasta en sus más mínimos pormenores? ¿Y qué decir de aquellas profecías hechas por el mismo Cristo, cuya realización sólo había de tener lugar a lo largo de los siglos, como la ruina y destrucción de Jerusalén, la dispersión del pueblo judío, la difusión de fe y su doctrina, por todo el mundo, la perpetuidad de su Iglesia, etc., etc.?

He ahí cómo cae por su base esa hipótesis de la coincidencia, inventada por el racionalismo para eludir la imponente majestad y deslumbradora evidencia de una serie de hechos ante los cuales no hay más que bajar la cabeza y adorar la misericordia infinita de un Dios, que con tan soberanas luces ha querido mostrar a los hombres la Divinidad de su Unigénito.

—Pero, al fin, se ha olvidado usted de las Sibilas... dijo el joven con una sonrisa de aprobación a las palabras del anciano caballero.

—Es verdad, otro día acaso hablaremos de ellas—respondió aquel, despidiéndose de sus amigos.

Teodomiro
Madrid, Marzo de 1914.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID
Cambios del 11

Interior contado	79.95
Amortizable 5 por 100	99.10
Amortizable nuevo	91.75
Banco de España	449.50
Compañía Tabacalera	299.00
Francos	106.15
1 libra	26.75
Exterior	90.25
Barcelona 11	
Interior	79.81
Exterior	94.90
Alcances	94.90

VALORES LOCALES

Últimas cotizaciones

Credito Balear	85.00
Fomento Agrícola	103.00
Ferrocarril Mallorca	100.00
Isla Marítima	165.00
Saínera Española	170.00
Sociedad Alumbrado por Gas	115.00

La Económica

Obligaciones Isla Marítima	100.00
Obligaciones Saínera, Epla. 6 p	100.00
Obligaciones id. id. 5 p	101.50
C. Saínera Española 4.40 p	100.00

Obligaciones C.ª Mallorquina de Electricidad 5 p 102.00

Obligaciones Ferrocarril de Sóller 4 p 100.50

Bonos Municipales 42.00

La Alfombra 90.00

Regalíz Pectoral L. B. de L. B. de L. B.

La superioridad de esta Pasta, sobre las otras Pastillas de Eros, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

Precio de la Caja: 3 reales.

En todas las Farmacias.

Debe exigirse la marca L. B. en la caja que rodea la caja.

FABRICA L. B. de L. B. de L. B.

MODERNO Y BARATO

Todas las grandes novedades de Ópera, Zarzuela y Comedias se encuentran en los discos Odeón y Fonotipia. De venta en

CASA CASTELLÁ

Santo Domingo, 34 y 36, Palma

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORCA)

Con cuartos premios han resultado premiados los siguientes números: 11.624, 18.810, 14.097 (PALMA), 19.685, 8.952; 3.223, 2.691, 17.369, 10.217, 13.893, 7.379, 10.310, 9.976, 15.672, 794, 8.072, 570, 12.897 y 10.684.

Boletín religioso

MAÑANA
Santos.—San Leandro, obispo y doctor.—Abstinencia de carne.
Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de Guadalupe: Exposición, a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor; al anochecer rezo del Rosario, novena de San José con sermón y Te-Deum antes de la reserva de S. D. M.

En la Catedral Basílica será expuesta la reliquia de la Esponja.
Visita.—A Nra. Sra. de los Remedios en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias

Tabaco de contrabando
Por agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado, en el término de Manacor, cinco bultos de tabaco de contrabando.

Ganado
De Barcelona, en el vapor "Miramar", han sido traídos hoy treinta y seis cabezas de ganado lanar.

Dentadura blanquísima con *Pasta Dentifrica Orive*. Tubo, 1 peseta.

Son las mejores aguas alcalinas *Vichy-Cálestins* (Hôpital) (estómago) *Vichy-Cálestins* (riones), *Vichy-Grande-Grille* (bígado).

Itinerario de Correos

VAPORES CORREOS

Salidas

Domingo, a las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza via Barcelona.

Lunes, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y a las 18:30 para Mahón (via Barcelona).

Martes, a las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcudia), y a las 17 para Valencia (rápido).

Miércoles, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves, a las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcudia), a las 17 para Argel, y a las 18:30 para Barcelona.

Viernes, a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante, y a las 18:30 para Mahón.

Sábado, a las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.

Todos los días, a las 14 para los pueblos.

Entradas

Domingo, a las 7 de Barcelona y de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Lunes, a las 7 de Ibiza y Alicante, y a las 17 de Cabrera.

Martes, a las 7 de Barcelona y de Mahón.

Miércoles, a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 9:30 de Ciudadela y Mahón (via Alcudia), y a las 17 de Cabrera.

Jueves, a las 7 de Barcelona, y de Mahón y a las 9 de Marsella.

Viernes, a las 6 de Valencia, a las 9:30 y Ciudadela y Barcelona (via Alcudia de a las 17 de Cabrera).

Sábado, a las 6 de Barcelona (rápido), a las 7 de Ciudadela, y a las 8 de Argel.

Todos los días, a las 9:30 de los pueblos del interior de la isla.

FERROCARRILES DE MALLORCA

De Manacor y Felanitx: a las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Felanitx).

De Palma a La Puebla: a las 7:40 14:40 y 18:15 (mixto desde Empalme).

De Manacor a Palma: a las 2:30 (mixto), 7:30 y 17:15.

De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales).

De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Sta. Maria), y 17 (mixto desde Empalme).

De La Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6:55 y 12 y 17:25 (mixtos hasta Empalme).

FERROCARRIL DE SÖLLER

Servicio desde el día 1.º de Octubre al 31 de Marzo.

De Söller a Palma: a las 6, 9:15 y 17:00.

De Palma a Söller, a las 7:40, 14:35 y 20:05.

Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Söller y Palma, saliendo de Palma a las 11:30 y de Söller a las 13:15.

Desde Madrid

Marina y Liautey en Madrid

Madrid, 11 (16'00)
La prensa republicana comentando la venida a Madrid de los generales Marina y Liautey Altos Comisarios de España y de Francia, respectivamente, en Marruecos, la prensa republicana de esta Corte vuelve a hablar acerca de si se prepara un avance militar hacia Alhucenas.

Uno de los periódicos aludidos publica una información relativa al viaje de ambos generales y con el título "Inteligencia o alianza".

Liautey, recibido por el Rey Después de despachar con el ministro de la Guerra, S. M. el Rey ha recibido en particular audiencia al general Liautey.

Marina intenta ver a Echagüe El general Marina estuvo en el Ministerio de la Guerra para hablar con el señor Echagüe; pero no pudo lograr su deseo, a causa de estar el ministro en Palacio, despachando con el

Madrid, 12 (1'00)
El banquete de honor En el banquete celebrado estanoche en la Embajada francesa en honor de general Liautey no se habló de política ni hubo brindis.

Conferencia El Ministro de Estado, señor Marqués de Lema, nos manifestó anoche a los periodistas a la salida del banquete celebrado en la Embajada francesa que conferenciará hoy con el Residente general de Francia, Mr. Liautey y Alto Comisario de España en Marruecos, general Marina.

En dicha conferencia—dijo—no trataremos de los planes preconcebidos, sino de asuntos sobre los que nos conviene marchar de acuerdo.

El ferrocarril de Tánger a Fez El general Marina, autorizado por el Jefe de Tetuán, ha firmado las convenciones con Francia sobre el ferrocarril de Tánger a Fez.

Liautey visita a Romanones El general francés, Mr. Liautey, visitó anoche el ex-jefe del Gobierno señor Conde de Romanones, con quien conferenció largamente.

Conferencia en la Embajada francesa Hoy celebrarán una conferencia, en la Embajada francesa, los generales Liautey y Marina.

A la entrevista de dichos Residentes generales en Marruecos se concede gran importancia.

La revolución en Méjico Madrid, 12 (1'00)
De El Paso.—Sangriento combate.—Bajas.—El general Villa quiere rehacer las huellas

El Paso.—En los alrededores de la ciudad de Torreón, se ha trabado sangriento combate entre las fuerzas leales y los rebeldes.

Estos últimos atacaron a sus contrarios por distintas partes.

Los huertistas les rechazaron, causándoles setecientos muertos y setecientos heridos.

El general Villa ha salido para El Paso, con objeto de rehacer las huellas.

Manifestaciones de Dato Madrid, 11 (16'00)
A los periodistas

Esta mañana, después que hubo despachado con el Monarca, el jefe del Gobierno, señor Dato, se ha dirigido desde Palacio al Ministerio de la Gobernación, donde nos ha recibido a los periodistas.

—¿Qué nos dice usted respecto a las declaraciones que se atribuyen al señor Conde de Moral de Calatrava—le ha preguntado uno de los periodistas.

—Pues—ha contestado el Presidente del Consejo—que no es cierto que haya hecho yo gestión alguna cerca del Conde de Moral de Calatrava, para conseguir una conciliación con el señor Maura, aunque siempre, en conversaciones particulares, he estimulado a la concordia.

El señor Dato ha negado que sienta cansancio, diciendo que está dispuesto a sacrificar la salud para las conveniencias de la Nación.

«Estoy dispuesto—ha continuado

Desde Madrid

diciendo—a mantenerme en el Gobierno, mientras convenga a las instituciones y al país.

Al preguntarle cuando emprenderá viaje para Vitoria ha contestado: "Iré cuando me lo permitan las ocupaciones."

La guerra en Africa

Madrid, 11 (16'00)
Telegrama oficial Del Comandante en jefe de las fuerzas que operan en Tetuán se ha recibido esta mañana en el Ministerio de la Guerra el siguiente telegrama:

"Desde la posición de Laucien ha sido cañoneado el enemigo, el cual sufrió seis bajas.

A consecuencia de los fuertes temporales de agua, han experimentado gran crecida los ríos Aira, Jemis y Martín.

Con tal motivo, las comunicaciones se llevan a cabo con dificultad.

Las elecciones

Madrid, 11 (16'00)
Un telegrama de Lerroux.—Respirando por la herida

"El Radical", inserta un telegrama de Lerroux, en el cual éste afirma, descaradamente, que su derrota del pasado domingo en Barcelona es un episodio de poca importancia.

"Tengo la seguridad—añade jactanciosamente—que si se repitieran las elecciones el próximo domingo, las derechas quedarían vencidas.

Las elecciones de Senadores.—Pidendo el encasillado Tanto el Presidente del Consejo como el Ministro de la Gobernación se ven ya asediados por numerosos candidatos a Senadores, pidiendo ser encasillados. Los diputados adictos al Gobierno, derrotados el domingo último, son los que, con el objeto indicado, frecuentan más los despachos de los señores Dato y Sánchez Guerra.

De Bilbao.—Los desórdenes de Lemona.—Atropellos contra los jaimistas

Bilbao.—Continúan los atropellos contra los jaimistas, a causa de los desórdenes ocurridos en Lemona, con motivo de las elecciones. Se ha protestado enérgicamente contra el registro efectuado en el "Círculo jaimista del Ensanche, por atribuirlo a venganzas políticas.

De Provincias Madrid, 12 (1'00)
De Murcia.—Comisión a Madrid.—El "Carlos Alberto"

Murcia.—Se han reunido las fuerzas vivas de esta población para tratar de la conveniencia y beneficios que reportaría a esta ciudad la creación de una Universidad.

Quedó nombrada una comisión para que vaya a Madrid para gestionar el asunto.

En Cartagena, ha fondeado el crucero de nacionalidad italiana "Carlos Alberto."

De El Ferrol.—Jura de la bandera.—Banquete.—El acorazado "España". El Ferrol.—Revistando gran brillantez, se ha celebrado el acto de prestar juramento de fidelidad a las banderas, por los reclutas del último reemplazo.

Los elementos conservadores de esta población organizan un banquete popular en honor del diputado electo don Eladio Mille.

El acorazado "España", ha entrado en el dique, para limpiar fondos.

De Santander.—Accidente aviatorio Santander.—El aviador Edila para probar un aparato "Morano", verificó una ascensión, cayéndose desde la altura de quinientos metros.

El aparato quedó completamente destruido.

El aviador, milagrosamente, sólo resultó levemente lesionado.

Madrid, 12 (6'00)
De Bilbao.—Jaimistas detenidos.—Concejal republicano, denunciado

Bilbao.—Por orden del Juez de instrucción, han sido detenidos por la policía tres jaimistas por considerarse complicados en los sucesos desarrollados en Lemona.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad, el concejal socialista señor Perezagua denunció a su compañero de Consistorio, señor Coterillo, republicano,

por creerle complicado en el contrabando de aguardiente.

Reunido el concejo en sesión secreta se acordó nombrar una comisión para que trate de averiguar la veracidad del delito que se imputa a dicho concejal republicano.

De Valencia.—Incendio Valencia.—En el vecino pueblo de Mazmarguel se inició un incendio, que destruyó tres arrozales.

El incendio adquirió, en pocos momentos, grandes proporciones, teniendo que salir para el lugar del suceso el cuerpo de bomberos de esta ciudad.

Escándalo en la Puerta del Sol

Madrid, 12 (5'00)
Gran escándalo.—Caballero agredido por un guardia.—A la Comisaría

Anoche, en la Puerta del Sol, se registró un fenomenal escándalo.

Este fué motivado por haber sido atropellado un caballero por un guardia municipal.

El caballero y el guardia discutieron acaloradamente sobre las divisiones establecidas en la Puerta del Sol para subir a los tranvías.

Parece que el guardia abofeteó al caballero.

El público, al enterarse, se aglomeró al lugar del hecho, insultando fuertemente al citado guardia, al que intentó agredir.

El guardia tuvo que refugiarse en un portal de la calle de Preciados.

Al lugar de la ocurrencia, acudieron dos tenientes del cuerpo de Seguridad.

Éstos se llevaron a la Comisaría al guardia y a los testigos del hecho, con lo cual consiguieron calmar al público.

Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación

Madrid, 12 (5'00)
Fallecimiento de un Senador vitalicio.—El asunto de "La Tribuna"

Esta madrugada el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha recibido, en su despacho, a los periodistas.

Nos ha dicho que el Ministro había recibido un telegrama del Gobernador civil de Zaragoza participándole el fallecimiento, ocurrido en aquella ciudad, del Senador vitalicio don José Lagasca, liberal.

El finado fué íntimo amigo del señor Sagasta.

"Con ésta—nos indicó—son 17 las Senadurías vitalicias que se hallan vacantes."

Nos ha hablado después del asunto de "La Tribuna", diciendo:

"Requero el testimonio de todos Vdes. para que digan si yo, al hablarles anoche de este asunto, calificué, como dice "La Tribuna", de indignos y canallas a todos los redactores del indicado periódico."

"Lo que yo dije textualmente—nos ha añadido—fué: "Ese artículo es una patraña indigna; quien lo ha escrito lo ha inspirado en una canalla y un indigno". Lo cual varía completamente el sentido."

Weyler en Palacio

Madrid, 12 (1'00)
Despacho y Consejo aplazado Por haber tenido que recibir el Rey al general Liautey, no despachó con el Ministro de Marina. Lo hará, en cambio, esta tarde, pero a su vez se ha aplazado hasta el viernes el Consejo que esta tarde había de celebrarse en Palacio.

Madrid, 12 (1'00)
Importantes manifestaciones de Villanueva

El presidente del disuelto Congreso, señor Villanueva, ha manifestado que el señor Maura continúa siendo el árbitro de la actual situación política.

"Cuando el Gobierno—ha añadido—presente sus proyectos relacionados con la política, los diputados ministeriales tendrán que decidirse por la política de 1900 o por la del actual Gabinete."

El señor Villanueva ha dicho que creía que la mayoría, si bien no hostilizará al Gobierno, optará por no asistir a las sesiones.

Habla Sánchez Guerra El Ministro de la Gobernación habló esta pasada noche con los periodistas.

Contestando a las censuras que le han dirigido los periódicos, nos ma-

nifestó el señor Sánchez Guerra que, por la tarde, había adelantado los datos electorales que obraban en su poder, con el exclusivo objeto de hacer un favor a la Prensa.

"Y ya les advertí—nos añadió—que que los datos que les facilitaba no eran definitivos."

"Se ha dado el caso nos dijo después el Ministro—de que las rectificaciones han sido en daño para el Gobierno."

El banquete de los mauristas.—El programa del partido Al objeto de darle mayor importancia, se ha retrasado hasta después de las elecciones de Senadores el banquete que debían celebrar estos días los mauristas.

Concurrirán al banquete comisiones de provincias.

En dicho acto formulará el señor Maura el programa del partido.

Acuerdo de la Junta Central del Censo La Junta Central del Censo ha acordado que en los distritos donde fuerza mayor obligó a dejar de reunirse algunas sesiones, no se verifique hoy el escrutinio general, sino que se proceda a nueva elección en tales secciones, haciéndose el escrutinio cuatro días después.

Noticias Varias

Madrid, 11 (16'00)
De San Sebastián.—Agresión San Sebastián.—En la estación del Norte el sargento de Seguridad Faustino Rato repudió al individuo del mismo Cuerpo Mariano Martín por hallarse en completo estado de embriaguez.

El guardia contestóle abofeteándole.

En vista de la agresión, el sargento

Quedaron desvalijados cincuenta viajeros.

De Roma.—Para la resolución de la crisis Roma.—El Rey ha llamado a los jefes de partido, para consultarles la forma de solucionar la crisis.

Dícese que es muy probable que se encargue de formar Ministerio el señor Sonnino, agregándose que éste renunciará a ello, caso de faltarle el apoyo de alguna fracción política.

Firma de Guerra

Madrid, 11 (16'00)
Concesiones de empleos y cruces.—Nuevo mando

El Ministro de la Guerra ha llevado hoy a la firma del Monarca, entre otros, los siguientes decretos:

Concediendo el empleo de comandante al capitán de infantería señor Cosío Verona, muerto gloriosamente el día 19 de Agosto último en Marruecos.

Concediendo la Cruz de María Cristina a varios militares, entre ellos el capellán del ejército Rdo. Sr. Miralles.

Y confirmando el mando del escuadrón de Caballería de Tenerife al teniente coronel Sr. Escario.

Política

Madrid, 11 (16'00)
Despacho y Consejo aplazado

Por haber tenido que recibir el Rey al general Liautey, no despachó con el Ministro de Marina. Lo hará, en cambio, esta tarde, pero a su vez se ha aplazado hasta el viernes el Consejo que esta tarde había de celebrarse en Palacio.

Madrid, 12 (1'00)
Importantes manifestaciones de Villanueva

El presidente del disuelto Congreso, señor Villanueva, ha manifestado que el señor Maura continúa siendo el árbitro de la actual situación política.

"Cuando el Gobierno—ha añadido—presente sus proyectos relacionados con la política, los diputados ministeriales tendrán que decidirse por la política de 1900 o por la del actual Gabinete."

El señor Villanueva ha dicho que creía que la mayoría, si bien no hostilizará al Gobierno, optará por no asistir a las sesiones.

Habla Sánchez Guerra El Ministro de la Gobernación habló esta pasada noche con los periodistas.

Contestando a las censuras que le han dirigido los periódicos, nos ma-

nifestó el señor Sánchez Guerra que, por la tarde, había adelantado los datos electorales que obraban en su poder, con el exclusivo objeto de hacer un favor a la Prensa.

"Y ya les advertí—nos añadió—que que los datos que les facilitaba no eran definitivos."

"Se ha dado el caso nos dijo después el Ministro—de que las rectificaciones han sido en daño para el Gobierno."

El banquete de los mauristas.—El programa del partido Al objeto de darle mayor importancia, se ha retrasado hasta después de las elecciones de Senadores el banquete que debían celebrar estos días los mauristas.

Concurrirán al banquete comisiones de provincias.

En dicho acto formulará el señor Maura el programa del partido.

Acuerdo de la Junta Central del Censo La Junta Central del Censo ha acordado que en los distritos donde fuerza mayor obligó a dejar de reunirse algunas sesiones, no se verifique hoy el escrutinio general, sino que se proceda a nueva elección en tales secciones, haciéndose el escrutinio cuatro días después.

Noticias Varias

Madrid, 11 (16'00)
De San Sebastián.—Agresión San Sebastián.—En la estación del Norte el sargento de Seguridad Faustino Rato repudió al individuo del mismo Cuerpo Mariano Martín por hallarse en completo estado de embriaguez.

El guardia contestóle abofeteándole.

En vista de la agresión, el sargento

Quedaron desvalijados cincuenta viajeros.

De Roma.—Para la resolución de la crisis Roma.—El Rey ha llamado a los jefes de partido, para consultarles la forma de solucionar la crisis.

Dícese que es muy probable que se encargue de formar Ministerio el señor Sonnino, agregándose que éste renunciará a ello, caso de faltarle el apoyo de alguna fracción política.

Firma de Guerra

Madrid, 11 (16'00)
Concesiones de empleos y cruces.—Nuevo mando

El Ministro de la Guerra ha llevado hoy a la firma del Monarca, entre otros, los siguientes decretos:

Concediendo el empleo de comandante al capitán de infantería señor Cosío Verona, muerto gloriosamente el día 19 de Agosto último en Marruecos.

Concediendo la Cruz de María Cristina a varios militares, entre ellos el capellán del ejército Rdo. Sr. Miralles.

Y confirmando el mando del escuadrón de Caballería de Tenerife al teniente coronel Sr. Escario.

Política

Madrid, 11 (16'00)
Despacho y Consejo aplazado

Por haber tenido que recibir el Rey al general Liautey, no despachó con el Ministro de Marina. Lo hará, en cambio, esta tarde, pero a su vez se ha aplazado hasta el viernes el Consejo que esta tarde había de celebrarse en Palacio.

Madrid, 12 (1'00)
Importantes manifestaciones de Villanueva

El presidente del disuelto Congreso, señor Villanueva, ha manifestado que el señor Maura continúa siendo el árbitro de la actual situación política.

"Cuando el Gobierno—ha añadido—presente sus proyectos relacionados con la política, los diputados ministeriales tendrán que decidirse por la política de 1900 o por la del actual Gabinete."

El señor Villanueva ha dicho que creía que la mayoría, si bien no hostilizará al Gobierno, optará por no asistir a las sesiones.

Habla Sánchez Guerra El Ministro de la Gobernación habló esta pasada noche con los periodistas.

Contestando a las censuras que le han dirigido los periódicos, nos ma-

sacó el machete para defenderse, pero antes de pudiera que hacerlo el guardia agredióle con una navaja, infiriéndole varias heridas en el costado. El guardia ha sido detenido.

Madrid, 12 (1'00)
Plazas de maestras Se ha concedido, por el Ministro de Instrucción pública, la ampliación de veinte plazas de maestras en turno restringido.

Firma de Marina El Ministro de Marina ha sometido a la firma del Rey un decreto concediendo la cruz blanca del mérito naval al ingeniero de minas señor Becerra.

Igualmente se han firmado los decretos designando a los que han de ocupar los cargos de coronel del tercer regimiento de Infantería de Marina y de comandantes de Marina de Sevilla y Málaga.

Prensa Asociada

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID
Madrid, 12 (9'40)
La visita de Liautey

El general Liautey marchará a Marruecos el próximo domingo.

Entonces será publicada una nota oficiosa sobre el objeto de su visita.

Precauciones electorales Oviedo.—Se toman precauciones con motivo del escrutinio electoral.

La causa de ello es que los obreros han anunciado que acudirán a dicho escrutinio para promover desórdenes por el triunfo del candidato reformista sobre el conjuncionista.

Prensa Asociada.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el kiosco del Liceo.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 12 (3'00)
Luque en Barcelona.—Irá a Palma

Procedente de Madrid, ayer llegó a esta ciudad el Director general de la Guardia Civil, general Luque.

En la estación, fué recibido por numerosas comisiones de distintos cuerpos y por la plana mayor de la Benemérita.

Ayer mismo revistó las fuerzas de la guardia civil que hay en Barcelona.

El general Luque, que viene acompañado de su señora esposa, de su secretario y de un ayudante, se hospeda en el Hotel de las Cuatro Naciones.

El director general de la Benemérita se propone visitar Manresa, Sabadell, Tarrasa y Port-Bou, con el fin de revistar en cada punto la guardia civil.

Después emprenderá, con igual objeto, viaje a Palma.

Hoy el gobernador civil señor Andrade, visitará al general Luque, para pedirle que concentre, con motivo de los actuales conflictos obreros, más fuerzas de la guardia civil en Barcelona.

El Duque de Tovar Hállase en esta ciudad el conocido ganadero señor Duque de Tovar, hermano del expresidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones.

300 huelguistas tranviarios.—Otros que reanudan el trabajo.—Tranvías apedreados

En el día de ayer, los huelguistas

tranviarios ascendieron a trescientos.

Diez de ellos reanudaron el trabajo.

En la carretera de Ribas los, huelguistas apedrearón un coche, apaleando al conductor.

</

Algunos datos sobre la Lámpara 'EGMAR',

La Lámpara EGMAR está construída por la A. E. G. la más importante fábrica de lámparas y materiales eléctricos del mundo, ofreciendo las mayores garantías.

La Lámpara EGMAR economiza más fluido que ninguna otra.

La Lámpara EGMAR dura más que ninguna otra.

La Lámpara EGMAR da la mejor luz.

La Lámpara EGMAR resulta la más barata por estas cualidades exclusivas.

La Lámpara EGMAR y las construídas con idéntica patente representan el 80 por 100 de la producción mundial de lámparas.

La Lámpara EGMAR se vende más cada día.

Pídase precisamente la EGMAR de venta en todas partes

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magin		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dmrs. huerto, jardín, molino dto. ciudad
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucho capacidad y agua

Véase relación general en el domicilio Social: San Miguel, 18-1.º



El Liquid Veneer da a las perchas de corredor agradable acabado que invita a uno a que entre. Ya sea el acabado opaco o altamente pulimentado, lo único que se necesita hacer para que se conserve como nuevo es limpiarlo con un pedazo de tela de algodón humedecido con Liquid Veneer. De venta: Taller Bicicletas de Nollá, Plaza de Coll.

¡SEÑORAS! Reapertura de LA CASITA BLANCA. Solo para liquidar todas sus existencias.—Confección fina desde recién nacido.—Géneros blancos de hilo y de algodón.—Camisería de Señora y de Caballero. Estores, Paraguas, Mantelería hilo, Tapetes bordados, etc., etc.

Puntillas, Bordados y Randas hilo de desde 0'50 Ptas. pieza de 5 ms.

Sólo por unos días
Pas d'en Quint y Calle de Juliá

Libros de ocasión
Calle del Santo Espiritu, 20.
De 6 a 7 tarde.

Por 3 pesetas

Vendo un aparato fotográfico, en buen estado, para retratos 4 1/2-6. Razón: Centro de Anuncios.

Diurno

Completamente nuevo
Librería de **GUASP**
Morey, 6

Para Pianos

Todas las señoras saben que trabajo y cuidados da generalmente el mantener el lustre de un piano. Ellas se excitan, con razón, cuando se trata de pasar uno de los muchos barnices para muebles y otros quitamanchas que se encuentran en plaza a, algunos de los cuales son simplemente desastrosos. Se sabe el disgusto que causa el ver ese deslustre sucio, apagado y esa descoloración azulada que aparece frecuentemente en un piano u otros muebles bien lustrados. Muchas veces esta tinta azulada sucia es tan pronunciada que se tiene a un lustrador para hacerlo lustrar de nuevo, con el gasto correspondiente. Ahora todo esto ya no es necesario porque un poquito de LIQUID VENEER sobre un trapito hará desaparecer esta descoloración instantáneamente y dará nuevo vigor al lustre primitivo, haciéndolo más brillante que antes. No titubea en usar el LIQUID VENEER en su piano. De venta: Taller bicicletas de J. Nollá, y Plaza Santa Eulalia n.º 10.

Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como también. **Rótulos de esmalte** Imprentillas
Sellos para embalajes
Festones
Etiquetas de relieve
Fichas de metal
Medallas-Distintivos
Cajas rotuladoras
Papel con memores en relieve especialidad en SELLOS BICOLOR
Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseen del ramo.
Plaza Santa Eulalia, 10

Al los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos. Diríjase al "Centro de Anuncios."

Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para **Montevideo y Buenos Aires**
Servicio rápido semanal combinado entre las compañías **Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce**

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Príncipe Umberto	12 Marzo
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	19 Marzo
Navigazione Generale	Duca D'Aosta	26 Marzo
Id.	Id.	Id.
La Veloce	Re Vittorio	2 Abril
Navigazione Generale Italiana	Duca di Gecova	9 Abril
Id.	Regina Elena	16 Abril
Id.	Duca Degli Abruzzi	23 Abril

Para más informes:
Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del **TRATAMIENTO DE L. RICHELET**

Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en) Selan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento. Eczemas, herpes, impétigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojezes, sarpullidos farináceos, psoriasis, syphilis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sífilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombro y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. **Jamás ha habido un descalabro.** Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada. El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares. Pídanse hoy mismo un folletito ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente. **L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)**

* DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 San Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Harina 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, droguero

LLOYD SABAUDO

El día de 29 Marzo saldrá de Barcelona, directo para **Buenos Aires**

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo. Jardín de invierno—Telégrafo Marconi. Segunda clase económica a **PRECIOS REDUCIDOS**

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas **Cocina Española**

El día de Abril saldrá para igual destino, el vapor para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

Se recomiendan los

Grandes Almacenes San José

Sastrería Camisería
Mercería Lanería

Artículos negros para la temporada de Cuaresma
GENEROS BLANCOS—BORDADOS

Todo lo que se requiere para equipos de novios
Se liquida con GRAN BARATURA
Precio fijo

Gabinete Röntgenológico

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diathermia—Altas frecuencias Rayos ultra-violetas—Baño hidro eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche): Catarras Naso-laringeos y laringeos, Ozena (fetidez de la nariz).—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello), Artrismo, etc. etc.

Director propietario
D. F. Ribas Ripoll
Vallori, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde
GRATIS A LOS POBRES.

Línea Austro-Americana

Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBLE HELICE

El día 20 de Abril saldrá de Barcelona para los puertos indicados el magnífico vapor de gran porte **LAURA**

y el día 18 de Mayo el vapor de igual clase **ALICE**

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia. Bosch, Paseo de Sagrera.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia. Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc. Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio. Precio del frasco: 3 Pesetas. Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

CALLIGIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura.

DE VENTA LAS EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Línea Pinillos

para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Cádiz	8 Febrero	Valbanera,	31 Marzo
Barcelona	23 Febrero	Infanta Isabel,	12 Marzo

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos Guanatanamo y Manzanillo saldrá de este puerto el día 20 de Marzo el vapor **Miguel M. Pinillos**

Admite carga y pasajeros
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía **SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.**
San Miguel 28-Palma

Tip. LA ESPERANZA. Lonjeta, 11 — PALMA DE MALLORCA

Lejía Líquida Privilegiada

Doce años de creciente éxito
MARCA
Preciosa-Estrella-Conejo

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color de algodón y lana. AGUA FRIA sin legiador, sin fuego y sin cuidado.

Propiedades de estas Botellas de Lejía Líquida

- 1.ª Está exenta de materias corrosivas y cáusticas.
- 2.ª Es higiénica y desinfectante.
- 3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tifus, etc.
- 4.ª Suaviza las manos al ser empleada.
- 5.ª Es muy superior a las lejías de ceniza tan empleadas antes.
- 6.ª Se emplea con agua fría.

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS

De Sucesores de Boscana, Plaza de Cort. (en botellas)
D. Juan Clar, calle de sombrereros.
D. Alejo Corbella, P. Antonio Maura. (al detall)
Centro Farmacéutico, Harina.
Y principales.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Salidas de Barcelona

El 4 Marzo	vapor R. VICTORIA EUGENIA	para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 Marzo	* ANTONIO LOPEZ	* Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
El 2 Marzo	* C. DE CADIZ	* Fernando Póo y escalas en Las Palmas y otros puertos.
El 23 Febrero	* MONSERRAT	* New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 4 Marzo	* LEGAZPI	* Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores JAIME M. GRANADA, S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4.—Palma.